

CAI EAS
C185
Sept/81
#13 DOCS

Noticcionario de Canadá

Ottawa
Canada

Año VIII, No. 13
Septiembre de 1981

El gobierno federal y el gobierno de Alberta llegan a un Acuerdo, 1

Ayuda a los refugiados afganos, 2

Ministro de Asuntos Exteriores visita la República Popular China, 3

Aviones para Colombia, 3

Regata Canadá en Brasil, 4

Comisión pide cambios en la propiedad de periódicos, 4

El Challenger sube por los aires, 5

Se duplica la ayuda al Caribe, 6

Propuesta de legislación energética, 6

Industria canadiense de computadoras en ascenso, 6

Exhibiciones del Festival Ottawa, 6

Compañía de viviendas vende sus productos en el extranjero, 7

Encuentro de los miembros de los Poblados Internacionales de Vacaciones, 7

Nuevas pruebas de coágulos de sangre, 7

Noticias breves, 8

Botánica, tema filatélico, 8

El gobierno federal y el gobierno de Alberta llegan a un Acuerdo

El gobierno federal y el gobierno de Alberta llegan a un Acuerdo sobre precio, impuestos y participación en el petróleo y gas, destinado a proteger los intereses del consumidor canadiense y a aumentar la seguridad energética nacional, anunció el Ministro de Energía, Marc Lalonde.

El acuerdo fue firmado en Ottawa, el 2 de septiembre por el Primer Ministro, Pierre Trudeau y el Primer Ministro de Alberta, Peter Lougheed. Los dos gobiernos han venido negociando este acuerdo por un año y medio. Los ingresos derivados por el gobierno federal, el de Alberta y la industria petrolera ascienden a aproximadamente 216.000 millones de dólares en cuatro períodos, durante los cinco años de su vigencia.

El nuevo pacto permite a Canadá proseguir "todavía más vigorosamente los objetivos de seguridad, oportunidad y justicia del Programa Energético Nacional", manifestó el Sr. Lalonde.

Precios al consumidor

Los precios de la gasolina y del gasóleo de calefacción subirán gradualmente de

acuerdo a una fórmula que mantendrá los precios canadienses por debajo de los niveles mundiales y proporcionará al gobierno y a la industria ingresos suficientes para asegurar la autosuficiencia en petróleo para 1990.

Los precios del gas natural se podrán comparar muy favorablemente con los del petróleo y subirán 0,50 centavos anuales por 1000 pies cúbicos y Alberta dedicará el 30 p.c. de sus ventas para dotar de fondos a un nuevo programa federal destinado a ampliar los sistemas de transmisión y distribución de gas. En efecto, el precio del gas natural será aproximadamente dos tercios del precio del gasóleo de calefacción. En virtud del acuerdo con Alberta, el precio del petróleo en cabeza de pozo subirá \$4.50 anuales por barril en 1981 y 1982 y \$8.00 anuales en 1983 hasta 1986, sin exceder en ningún momento el 75 p.c. del valor mundial -esto es el valor del crudo importado descargado en Montreal.

Con objeto de asegurar el desarrollo de nuevos suministros petroleros, el acuerdo incluye precios aumentados de los



Los cuatro protagonistas del debate energético, después de anunciarse el Acuerdo (de izquierda a derecha): Primer Ministro de Alberta, Peter Lougheed; Primer Ministro de Canadá, Pierre Trudeau; Ministro de Energía de Alberta, Marvin Leitch; y Ministro federal de Energía, Marc Lalonde.



External Affairs
Canada

Affaires extérieures
Canada